

Récit d'un itinéraire vers l'eucharistie avec les parents.

Nous sommes parties d'un constat.

Des mamans à la rencontre de catéchistes disaient : « Mon fils me pose des questions sur Dieu , je ne sais pas y répondre . Vous comprenez , c'est si loin tout ça ! »

Une autre : « J'ai été baptisée, catéchisée, chose nécessaire pour se marier à l'église . C'était comme cela avec mes parents et on n'allait pas plus loin ! ça me manque maintenant ...mais c'est trop tard pour moi ! »

Suite à ces constatations et **suivant** l'appel de notre pape François, nous nous sommes dit pourquoi ne pas appeler les parents à un cheminement catéchétique ... Ils accompagnent bien leurs enfants le Dimanche matin pour vivre un module . Voilà l'occasion de les interpeller ↓ Il fallait oser , faire le pas .

Avec les enfants , nous cheminons durant une année vers l'Eucharistie . Certains modules se vivent le Dimanche matin de 9h à 11h suivis de la messe et d'autres en séance de caté les semaines suivantes .

Les parents ne connaissent pas bien ce parcours : manque de temps , préoccupations multiples ou désintérêt

Nous leur avons proposé de cheminer le Dimanche matin de la même manière que leurs enfants .

Très vite les questionnements fusent : leur foi est restée à l'âge des ados... Ils se sentent perdus !

Après un temps de convivialité, nous déployons le parcours que les enfants vont vivre pour en capter la visée et ainsi mieux en comprendre les objectifs de chaque séance... Ensuite nous prenons un des 3 textes évangéliques proposés dans le livret de l'enfant et nous commençons **par un goûter et un texte d'évangile.**

Leur réaction fut immédiate

- Je n'avais pas compris le sens du baptême ou je le redécouvre
- Ce mot-là m'interpelle ... Je vois autrement l'important dans ma vie C'est intéressant des rencontres comme celle-ci !

Avec l'évangile de la Samaritaine , les mamans se sont livrées davantage : nous avons abordé l'importance des sacrements (ce qu'est être chrétien...lui qui a été baptisé dans la mort et la Résurrection du Christ) l'importance de la prière (comment prie-t-on ? pourquoi ? pour qui ? que dire devant la mort , devant la maladie d'un enfant ?)

En Octobre nous les avons invités à vivre l'atelier « Faire mémoire », en rapport avec la Prière Eucharistique II. ; cela les a beaucoup interpellés : de confidences en confidences , des souffrances et des regrets se sont exprimés..

En Novembre , après la célébration Eucharistique de leurs enfants , nous avons vécu la Mystagogie comme eux . Cette dernière rencontre est inoubliable par la richesse ,la sincérité et les paroles vraies échangées ce jour-là .Prendre conscience du geste fait pour recevoir le Corps du Christ.. On sentait que c'était une découverte pour elles... « C'est déjà fini ! » nous ont-elles dit en nous quittant .Y aura-t-il une suite ? »
Nous avons entendu leur demande mais que faire ? Un autre cheminement vers l'Eucharistie est déjà en route !

C'est vrai que cette expérience n'en est qu'à son balbutiement... Un petit noyau de mamans est resté fidèle à chaque rencontre , grossi de temps à autre par de nouvelles présences . Nous avons vécu 5 rencontres l'an passé et c'est avec plaisir que nous poursuivons cette année l'expérience avec d'autres mamans Nous l'avons d'ailleurs étendue à la préparation au baptême des enfants en âge scolaire . Là aussi parents et enfants sont séparés , les textes d'évangile ne sont pas les mêmes pour eux et pour les enfants . Les échanges sont plus intimistes , riches, parfois étonnants parce qu'ils se sentent loin de L'Eglise

En conclusion je dirai que les parents sont demandeurs de cette démarche participative . Les avoir appeler les a libérés d'une certaine peur, d'un poids peut-être . Autrement ils n'auraient pas osé demander ou questionner .

D'autre part ils ont été rassurés de voir qu'ils n'étaient pas seuls à se sentir loin de l'Eglise alors qu'ils en sont proches ...

Notre questionnement aujourd'hui est le suivant : nous avons mis en route les Dimanches matin, 2 expériences voire une 3^e avec les enfants qui se préparent au baptême

Quelle suite leur donner ? Quel chemin pouvons-nous proposer à ces parents désireux de ces rencontres ? c'est une vraie préoccupation pour nous ... et je n'ai pas de réponses

Bernadette Boucly

Marly